

Andrés Villamizar, el encargado de la seguridad de las 4.000 personas amenazadas y protegidas por el Estado colombiano, reveló de forma sorpresiva y a través de su cuenta en Twitter la existencia de un plan para asesinar a «tres de nuestros protegidos".

"Se trata de León Valencia, Gonzalo Guillén y Ariel Ávila", amplió Villamizar. El jefe de la Unidad Nacional de Protección dijo además que "hemos informado a la Policía Nacional y la Dijin ya está avanzando en la investigación".

Villamizar aseguró que "no permitiremos que estos planes se concreten", y reiteró que el Gobierno ya tiene conocimiento sobre el sicario contratado para atentar contra estos investigadores, de quien se sabe su alias.

La noticia no tardó en replicarse en las redes sociales. En Twitter varios directores de medios de comunicación expresaron de forma inmediata su solidaridad. La información fue asumida como un nuevo golpe a la libertad de prensa. Dos periodistas y un analista del conflicto estaban bajo la mira de alias 'Morroncho', el presunto sicario que «ya estaría en Bogotá", según Villamizar. "Sabemos su nombre real y ya le fue comunicado a la Dijin".

León Valencia, actual columnista de la revista SEMANA, es recordado por la investigación que le sirvió a la Corte Suprema de Justicia para demostrar que varios congresistas colombianos se beneficiaron de los grupos paramilitares para alcanzar una curul en el parlamento, entre los años 2002 y 2006.

Gonzalo Guillén, periodista, hasta hace poco corresponsal en Bogotá del Miami Herald, donde escribió varios artículos contra el presidente Álvaro Uribe, realizador del documental Operación Jaque, una jugada no tan maestra y colaborador de varios audiovisuales sobre los falsos positivos en Colombia.

Ariel Ávila fue investigador de la corporación Nuevo Arcoiris en materia del conflicto armado, actualmente hace parte del equipo de León Valencia en su nuevo proyecto, la Fundación Paz y Reconciliación.

No es la primera vez que los tres son blanco de amenazas. En varias oportunidades, los tres han tenido que abandonar el país como medida extrema de seguridad. En el 2008, Valencia y Ávila denunciaron llamadas anónimas en las que los tildaban de "guerrilleros". Un año antes, en el 2007, Guillén se fue por un tiempo del país, cuando se enteró de un supuesto plan para asesinarlo.

La existencia de este plan para atentar contra Valencia, Guillén y Ávila generó la reacción



del ministro del Interior, Fernando Carrillo. "Depredadores de Derechos Humanos y de la libertad de expresión son enemigos de la democracia y de la paz. Les caerá todo el peso de la lev".

León Valencia, también por Twitter, agradeció al Gobierno y a su sistema de protección por descubrir el plan y denunciarlo, a la vez que saludó los numerosos comentarios de solidaridad que se multiplicaron por las redes sociales. "Agradezco en el alma toda la solidaridad ante los planes de muerte que nos acechan".

Valencia aseguró en diálogo con Caracol Radio que el plan estaría relacionado con la investigación que adelantaron en los comicios pasados sobre las relaciones de la mafia y la política.

"La preocupación es muy grande y siempre hemos tenido muchas amenazas, pero ahora es un plan que aparece con autor y cosas muy concretas. Los tres nos reunimos con la Dijín y concluimos que todo está relacionado con un grupo de investigación grande que formamos en las elecciones pasadas. Allí presentamos una muestra de la relación entre mafias y política, escogiendo municipios y departamentos claves. A raíz de eso, la Fiscalía activó muchas investigaciones y se puso 'teso' el ambiente", explicó el columnista.

Valencia agregó que el proceso de La Habana ha tensionado el ambiente en las regiones. "El proceso de paz es un tema que saca del corazón muchas bondades, pero también saca mucha miserias".

Gonzalo Guillén también agradeció los mensajes de solidaridad y al referirse a este plan para asesinarlo sentenció: "Infortunadamente en Colombia sólo prospera el periodismo lambón".

Lo que Villamizar no reveló es quiénes estarían detrás de este plan criminal. Aunque en las recientes semanas los tres venían investigando irregularidades en la Gobernación de La Guajira.

Claudia López, analista e investigadora, quien también trabajó con León Valencia en la investigación sobre la parapolítica, pidió que las investigaciones no se limiten a identificar un sicario. "Hay que detener a los jefes que están libres y gobernando Guajira arriba".

Un exfuncionario del gobierno Santos, Carlos Fernando Galán, quien fue zar anticorrupción, recordó que los tres, Valencia, Guillén y Ávila, "han hecho investigaciones clave sobre lo que está pasando y ha pasado en La Guajira".



 $\underline{http://www.semana.com/nacion/articulo/plan-para-matar-leon-valencia/343233-3}$